



61 Illaquitue, Puerto Montt
Miércoles 10 de Febrero de 1988 D. 13

EL L

AD-214

Recuento de la mitología chilota de Héctor Véliz

CASTRO. (A. Yurac).— Un pequeño libro sobre la mitología chilota denominado "Chiloé tierra comprometida y no prometida", de Héctor Véliz, se encuentra en circulación y a la venta en Castro y Chiloé.

Héctor Véliz, es un estudiante del Instituto Profesional de Osorno que estudia actualmente la carrera de Administración Pública, que durante este periodo de vacaciones ha dedicado parte de su tiempo a escribir un pequeño recuento de lo que es la mitología chilota, con la intención de dar a conocer en forma más amplia estos mitos a los turistas y a la gente del archipiélago, ya que —como señala el autor— "muchas veces olvidamos nuestras raíces, pero en cierta medida también se pueden revitalizar dando nuevas perspectivas o dando nuevos testimonios distintos, personalismos a lo que es la mitología".

Es su primera obra que escribe y piensa que ha tenido una buena aceptación por parte de la gente, y la inquietud de escribir de Héctor Véliz, nació del Taller Literario Aymen, hace más o menos cuatros años, siendo una formación totalmente renovadora respecto a lo que es el acervo cultural aquí en Chiloé, lo que "no siempre ha sido bien aceptada, pero sin embargo, siempre se está trabajando con entusiasmo, con sinceridad y con esfuerzo".

Sobre el título de la obra, señala que en realidad es como una metáfora "Chiloé tierra comprometida" y "Chiloé no se hasta qué punto está comprometida con nuestro territorio nacional, porque somos tan chilenos como lo son los pascuenses"; y "no prometida, ya que Chiloé no ha sido prometida a nadie, pero sin embargo, estos últimos años, somos el boom de lo que es el turismo y eso en cierta medida, viene a ser nueva

mente una contradicción de lo que es Chiloé, ya que Chiloé, en estos momentos es una contradicción en todo sentido de la palabra".

Añade que estamos en un boom, "que yo no sé que va a suceder, en que va a pasar y cuales son las consecuencias de él, ya que como todos los booms que se han dado...".

Señala, más adelante, que este libro es un "primer balbuceo" y que tiene la intención de sacar "cosas más aterrizadas en el futuro", y que tiene gran parte de su producción ordenada, que va a ser dirigida preferentemente a la Isla, ya que piensa que un escritor tiene que escribir "sobre lo que más conoce y no se puede estar soñando sobre realidades que van más allá de nuestros límites".

Recuento de la mitología chilota de Héctor Véliz [artículo] A. Yurac.

Libros y documentos

AUTORÍA

Yurac, A.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recuento de la mitología chilota de Héctor Véliz [artículo] A. Yurac.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)